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SIMPLICITÉ 
 

     Notre nouveau pape 
François s'est présenté à 
l'Eglise et au monde dans la 
simplicité, à l'exemple du 
saint d'Assise dont il a pris 
le nom. Il a tout de suite 
conquis le cœur des 
Romains et celui des autres 
habitants de notre planète 
Terre. 
 

     Un autre François s'est 
rendu populaire, lui aussi, 
par sa simplicité, et il a 
gagné les cœurs. François 
de Sales écrit à Jeanne de 
Chantal, le 24 juillet 
1607 :"Non, de vrai, je ne 
suis nullement simple; mais 
j'aime si extrêmement la 
s im p l i c i t é  que  c 'es t 
merveille ... ( Allons ) donc à 
cette sainte simplicité, sœur 
de l'innocence, fille de la 
charité." 
 

     La simplicité est sœur de 
l'innocence : elle ne connaît 
ni la ruse ni la duplicité; elle 
est transparence : il suffit 
d'être ce que nous sommes. 
 

     La simplicité est fille de la 
charité : elle est un reflet de 
Dieu Amour qui est simple. 
Plus nous nous approchons 
de Dieu, plus notre vie 
devient simple. 
 

Père François Corrignan. 

 

Pendant l’assemblée générale du 10 février le conseil général pour 2013 – 2016 fut 
élu dans une ambiance de discernement et de prière. Après neuf ans en tant que 
responsable général, Philippe Bellin, malgré les encouragements pour accepter un 
quatrième mandat, arrête, comme Bernard Gaud qui fut notre secrétaire général 
pendant la plupart des neuf dernières années. Pendant la réunion et l’Eucharistie 
terminant l’assemblée générale, nous les remercions pour leur dévouement au 
service de la Société et nous remercions Dieu de les avoir habilités avec sa grâce 
pendant leurs années de dévouement au service de la société des Fils de SFS aussi 
bien que des trois autre Sociétés de notre Famille spirituelle salésienne. 
 
Le nouveau conseil est composé de moi-même, comme responsable général, 
Dominique Sommier, adjoint au responsable général, Philippe Bellin, secrétaire 
général, André Lang, trésorier général, Rafael Foti, conseiller pour l’Argentine, le 
Chili et le Brésil, Roluc Razafison, conseiller pour Madagascar, Benedict Paul, 
conseiller pour l’Inde, Bill DeRoche, conseiller pour le Etats-Unis et Claude Parize, 
conseiller pour la France et la Belgique. Le Père François Corrignan accepte de 
continuer comme conseiller spirituel général. 
 
Le nouveau Conseil sait que nous pouvons être assurés de votre soutien par la prière 
pendant ce mandat de trois ans. Puissions-nous, ensemble, nous soutenir l’un l’autre 
dans notre vocation salésienne et, par notre exemple, attirer d’autres hommes à 
nous rejoindre pour être pénétrés de nos devoirs d’état selon la sagesse de SFS 
 
Les dernières semaines ont été très importantes et très significatives avec la 
renonciation du Pape Benoît , la réunion du collège des Cardinaux à Rome pour le 
conclave et l’élection du Cardinal Jorge Mario Bergoglio, sj comme Pape. Nous prions 
pour le Pape Benoît XVI, qu’il connaisse une retraite joyeuse et féconde. 

Suite page2 
 

Le Mot du responsable général 

� � � � Notre nouveau conseil 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
Avec Marie au pied de la croix, de gauche à droite : Benedict Paul, indien, Père François 
Corrignan, conseiller spirituel général, Claude Parize, André Lang, trésorier, Michael Moran, 
américain, responsable général, Dominique sommier, adjoint au Responsable général, Roluc 
Razafison, Malgache, Philippe Bellin. 



PELERINAGE 

Avant l’assemblée générale, nos  membres étrangers 
souhaitaient se recueillir dans des hauts lieus spirituels de 
l’Europe.  
Finalement Lourdes a été retenu, lieu important pour notre 
Famille spirituelle. C’est de Lourdes que l’abbé Henri Chaumont 
exhorta les premières Catéchistes Missionnaires qui partaient à 
Nagpur. Il leur demandait de ne jamais cesser d’invoquer la 
très sainte vierge sous le vocable de Marie Immaculée.   « Allez 
donc étendre au loin, jusqu’au bout du monde, les modestes 
mais salutaires influences de la méthode de saint François de 
Sales ». (Lettre de Lourdes, veille du mois du Rosaire 1889). Le 
travail des héritières des Catéchistes missionnaires, nos Sœurs 
SMMI, a répondu au souhait de notre fondateur. Grace à elles, 

notre Société est 
p r é s e n t e  à 
Madagascar,  en 
Inde, au Chili, au 
Bénin et bientôt en 
Papouasie et à l’Ile 
Maurice. Notre petit 
groupe avec Roluc, 
d é l é g u é  d e 
Madagascar ,  e t 
Benedict, délégué de 

l’Inde, pouvait rendre grâce au Seigneur par Marie de tout le 
travail accompli et des fruits qu’il a produit. 
 

Le 5 février, nous voilà donc partis en train de Paris-
Montparnasse pour Lourdes. Nous sommes arrivés en fin 
d’après-midi à la permanence de l’Aide à l’Eglise en Détresse où 
nous attendait Brigitte Wibaux, Fille de saint François de Sales. 
L e  t e m p s  d e 
s’installer, nous allons 
saluer le Saint 
Sacrement dans la 
chapelle de la maison.  
Pendant le diner nous 
p r é p a r o n s  l e 
p r o g r a m m e  d u 
l e n dem a i n .  L e s 
propositions sont 

limitées à cette 
époque qui est en 
dehors de la 
grande saison des 
pèlerinages.  
Le 6 février nous 
participons à la 
messe à la grotte 
le matin. L’après 
midi, nous allons 
aux piscines pour 

suivre la consigne de la Vierge à Bernadette : «Allez boire à la 
fontaine et vous y laver». 
Le temps épouvantable, ne nous permet pas de réciter le 
chapelet à la grotte. 

Puis nous allons rendre 
v i s i t e  aux  sœu r s 
V i s i t a n d i n e s  d u 
monastère de Lourdes et 
nous avons la joie de 
chanter les vêpres avec 
elles dans leur chapelle. 

Le 7 février, nous 
arrivons à Paris en début 
d’après-midi. En sortant 
de la gare Montparnasse 
nous nous rendons au 
cimetière tout proche 
pour nous recueillir sur la 
tombe de notre fondateur Henri Chaumont. Sa tombe abrite 
aussi la sépulture de l’abbé Adrien Faralicq, qui fut directeur de 
la Société des Fils de 1897 à 1924. 

Le soir nous sommes invités au généralat des sœurs SMMI pour 
une soirée d’amitié. 
Ainsi se terminent les quelques jours de préparation à notre 
assemblée générale par la prière dans des lieux importants 
pour notre Famille spirituelle. Notre séjour à Lourdes restera un 
moment fort de communion entre les participants dans la 
fraternité salésienne.  

 
Suite de la page 1 
Nous prions pour le Pape François, qu’il continue à donner un enseignement profondément positif à l’Eglise et au monde. Je 
suis sur que chacun d’entre vous a déjà été touché par ce que le Pape François a dit et fait. Il y avait tant de choses dans 
son premier sermon qui m’ont touché, ébranlé et inspiré. Permettez moi de paraphraser un peu : « L’authentique pouvoir se 
montre dans le service, l’attention aimante et la protection de chacun, de toute personne et de toute la création. Seuls ceux 
qui serve avec amour sont capables de protéger…Aujourd’hui, devant tant de traits de ciel gris, nous avons besoin de voir la 
lumière de l’espérance et d’être des hommes et des femmes qui portent l’espérance aux autres – rayons de lumière au milieu 
de tant de nuages . » 
 

Sr Leena, supérieure générale de nos sœurs, les Salésiennes Missionnaires de Marie Immaculée (SMMI), et nos sœurs SMMI 
de Papouasie Nouvelle Guinée (PNG) invitent Anne Wiedl, la conseillère des Filles pour l’Inde, le Bengladesh, le Ghana et la 
PNG et moi-même pour le 25e anniversaire de leur présence en PNG. Anne et moi-même arriveront en PNG le 14 avril. Le 21 
avril, 3 hommes et 3 femmes feront leur consécration comme Filles et Fils de saint François de Sales. Quatre d’entre eux sont 
professeurs en école secondaire, l’une est une ancienne novice SMMI, un autre est un ancien séminariste. Anne et moi-même 
dirigerons leur retraite de consécration. Le 21 avril sera un grand jour de célébration où nous commémorerons 25 ans de 
présence en PNG et serons témoins de la consécration de 6 nouveaux membres de notre Famille salésienne. 

Michael Moran 

Le Mot du responsable             



L’assemblée générale année après année nous donne 
l’impression de revivre la même chose. Notre réunion se passe 
au Centre salésien au mois de Février avec des jours courts et 
souvent du froid, du vent, de la pluie ou de la neige. Et 
pourtant nous sommes tous heureux de nous retrouver pour 
ces deux jours de rencontre et de partage pendant lesquels 
nous pouvons échanger face à face et de vive voix. La 
communication passe d’une manière différente qui n’a rien à 
voir avec les courriers électroniques. Parfois nous sommes 
attristés par l’absence de l’un ou de l’autre que l’âge ou la 
maladie retient chez lui, au contraire, nous avons le plaisir de 
découvrir de nouveaux membres qui viennent prendre le pouls 
de notre Société. 
 

Tous les trois ans, le conseil général invite des membres 
étrangers pour l’assemblée générale statutaire qui élit les 
membres du Conseil général. Cette année, nous regrettons 
l’absence de Rafael Foti que les problèmes économiques de son 
pays ont empêché de venir d’Argentine. En revanche, nous 
avons la joie d’accueillir Benedict Paul qui vient de Nagpur en 
Inde. C’est la première fois que nous recevons un membre 
indien après bien des efforts de Michael Moran auprès de nos 
contacts en Inde. Roluc Razafison représente les confrères 
malgaches, Joe Soileau et Michael Moran, les américains. Jean-
Pol Druart, qui est belge, est diacre du diocèse de Namur. C’est 
là que nous pouvons sentir la dimension internationale de notre 
Société.  

 

C e t t e 
dimension se 
fait sentir 
a v e c  l a 
lecture des 
r a p p o r t s 
venant des 
d i f f é r e n t s 
p a y s . 
D o m i n i q u e 
Sommier nous 

transmet les informations fournies par Rafael Foti qui fait un 
gros travail de recensement et de visite aux groupes.  Il fait le 
point sur le groupe internet. Michael Moran nous fait part de 
tous ses contacts, visite aux USA, communication par Skype 
pour participer au groupe de Washington et pour former les 
nouveaux membres jusqu’au Japon. Roluc Razafison souligne la 
bonne santé de notre association à Madagascar où les groupes 
se prennent en charge malgré les difficultés économiques. 
Benedict Paul ne connait pas encore tous les groupes de l’Inde 
et parle de celui de Nagpur. On note par ailleurs la présence 
importante du groupe de Bourgogne. 
 

André Lang, notre trésorier, fait ressortir que l’assemblée 
générale représente un investissement important. Même s’il 
nous reste des réserves, la bonne rentrée des cotisations est 
nécessaire pour assurer l’avenir. 
La présence de Jean-Pol est importante pour apporter le point 
de vue des diacres dans notre Société. Pour l’instant, ils sont 
deux mais plusieurs se préparent à rejoindre notre association 
aux Etats-Unis . Quelle place leur donner dans notre Famille 
spirituelle? Devaient ils rejoindre la Société des Prêtres ou celle 
des Fils? La question a été soulevée, il y a plusieurs années, et 

après réflexion, il apparait que leurs préoccupations d’hommes 
mariés exerçant un métier les rendent plus proches des Fils que 
des Prêtres, d’autant plus que la Société des Prêtres, comme 
son nom l’indique, est une Société sacerdotale. 
 

Mais les statuts de la société des Fils n’ont pas été rédigés en 

pensant aux diacres. Pour les accueillir, il convenait d’adapter 
nos statuts. Les contacts pris auprès de deux canonistes ont 
permis de proposer des modifications aux statuts. La nouvelle 
rédaction de l’article 1er indique que notre association est 
ouverte à tous états de vie; l’article 6 précise laïcs ou diacres 
permanents . Deux situations se présentent : les Fils de SFS qui 
deviennent diacres et les diacres qui deviennent Fils de SFS. 
Compte tenu du lien particulier qui unit le diacre à son évêque, 
les deux canonistes consultés ont conseillé d’ajouter à l’article 6 
que les diacres permanents peuvent s’engager avec l’accord 
écrit de leur évêque. Cette disposition concerne les diacres 
permanents qui veulent devenir Fils de SFS et non les Fils de 
SFS qui entendent l’appel au diaconat. En revanche, notre 
formation ne peut pas être vue comme une formation qui 
dispenserait de faire celle des diacres. Un nouvel article indique 
que le Fils de saint François de Sales candidat au diaconat 
permanent  sera formé selon un programme de trois ans tel 
qu'il est déterminé par la conférence des Évêques  et se trouve 
sous la responsabilité ultime de l’Evêque ou de l’ordinaire qui 
incardine. La dernière modification concerne l’article 15 dans 

lequel le mot laïc est supprimé, ce qui ouvre ainsi aux diacres la 
possibilité d’être élu au Conseil général. 
Ces nouveaux statuts sont adoptés et le nouveau Conseil 
général est élu comme l’indique notre responsable général dans 
son mot ci-dessus. Notre assemblée générale se termine par le 
repas pris au Centre salésien qui nous accueille toujours 
fraternellement. 

L’ASSEMBLEE GENERALE 



Les nouvelles 
 

    Papouasie-Nouvelle Guinée    
  

 
Plusieurs hommes deviennent Fils de saint François de Sales.  
Voir le mot du responsable général ci-dessus et l’invitation ci-contre dans le 
style du pays. 
    

    

 

 

 

 

Nos joies et nos peines. 
 

� � � � Décès 
 
 

- RAKOTONDRAMPARANY  René (consacré en 1993)  nous a quitté le 16 janvier à l’âge de 69 ans après avoir souffert d'une 
maladie du cœur. Ses obsèques ont eu lieu dimanche le 20 janvier à Diégo. Son décès a laissé un grand  vide pour l’association 
au sein duquel la regrettée sœur Gertrude fondatrice de l’Association des Amis Salésiens de Madagascar (AASM) lui a confié 
une grande responsabilité pendant plusieurs années. Il fut Directeur Diocésain de l’Eglise Catholique à Diégo pendant au moins 
12 ans. La Cathédrale de Diégo était pleine de ses proches (Laïcs, religieux….) qui étaient venus nombreux lui rendre un 
dernier hommage. Nous gardons de lui le souvenir de sa simplicité et son attachement à  l’évangile. Que le Seigneur soit sa 
récompense pour l’amour qu’il a donné à notre association. 
 
Le papa de Philippe Bellin 
 

���� Intentions de prières 
 

- Nous aurons à cœur de prier pour notre nouveau pape François et la réussite de son ministère. Nous nous rappellerons à 
cette occasion que notre Règle de vie nous demande l'amour, le dévouement les plus filiaux envers l'autorité ecclésiastique et 
en particulier envers le Souverain Pontife. 
 
- Notre conseiller spirituel général, le père François Corrignan, vient d’être nommé Assistant Général de l’ordre de la Visitation. 
Il nous demande de prier pour sa nouvelle mission. 

LES INTENTIONS MENSUELLES DU PAPE  

  

Chaque mois, le Pape confie deux intentions de prière à toute l'Eglise : une intention générale et 
une intention missionnaire . 
 

Avril 

Générale 

Pour que célébrer et prier publiquement soit source de vie nouvelle pour les croyants. 
Missionnaire 

Pour que les Eglises particulières des territoires de mission soient signe et instrument 
d’espérance et de résurrection. 
 

Mai 

Générale 

Pour que ceux qui administrent la justice œuvrent toujours avec intégrité et avec une conscience 
droite. 
Missionnaire 

Pour que les Séminaires, spécialement ceux des Eglises de mission, forment des pasteurs selon 
le Cœur du Christ, entièrement consacrés à l’annonce de l’Evangile. 
 

Juin 

Générale 

Pour que prévale entre les peuples une culture de dialogue, d’écoute et de respect réciproque. 
Missionnaire 

Pour que là où l’influence de la sécularisation est la plus forte, les communautés chrétiennes 
sachent promouvoir efficacement une nouvelle évangélisation. 


